

老若の保育者

氏原銀

幼児は老保育者よりは若き保育者に近寄らんとする傾きあり、之れ幼児自然の表はれなり、何となれば若き保育者は容姿美しく其動作も敏捷活潑にして、何んとなく快感せらるるを以て、自己の元氣なる相手として之れに接解せんとする。老保育者は之れに反し容姿は幾分美質を缺き、其動作は若き者の如くならず、活氣は漸く減少に傾かんとする。依て幼児は先づ若き保育者に近付かんとする。

老保育者の中にも若き保育者の老ても及ばざる美質を有する者あり、其永き経験より得たる實際的能力に富みたる上に常に幼児教育上の研究を怠らず、其動作は若き者の如くなざるも幼児を失望せしめざる程度を保ちて幼児に欣慕せらるる者あり、若き保育者は此保育者を模範とし尊敬して斯道の研究に努力せられん事を。

左に四十五歳の老保育者の最初は幼児に嫌はれまざるに於ては詮なし、よろしく此期を利用して

しも其保育のよろしきにより終に母の如く慕はる
るに至りし實話を記する。

大阪の或る幼稚園の若き保育者ばかり居る所へ
突然老保育者の赴任せしに、幼兒一同は幼稚園の
先生は皆若き者なりとのみ思つて居た處へ老保育
者の來たので皆異様の目を以て之れを迎へたり。
此老保育者の受持は最初の組なりしが、其中の或
兒は此老保育者に受持たるるを好まず、お婆あさ
んの先生はいやと言ひて登園するも保育を受け
ず、時間中は附添人控所或庭園に於て勝手に遊べ
り、其他の保育を受くる幼兒も何んごなく不満を
感するものの如く、此状態は幼兒に取りて誠に氣
の毒の極みなりし、此状態に對し普通の保育者な
りせば其成行きに委せ終らんも、此老保育者は其
校長の見る所ありて採用せし者何ぞ此儘に過ごす
べき、爰に於て老保育者は我赴任日尙淺くして誠
意の貫徹せざる事を顧み、尙我老態度の幼兒の見

なれざる處よりして親み來らざる幼兒の意向の原
因を同情推察し、保育學の理法によりて研究考案
以て徐ろに之れに當り、日夜心を摧きしに漸々此
努力は報いられて、幼兒の心に疏通し、終に幼兒一
同は日々樂しく登園する様になり、保育者と幼兒
の間柄は恰も母子の如く其母性愛の力は幼兒心身
の凡てに及ぼし偏僻ある者は圓滿となり、元氣乏
しき者は活潑となりて家庭よりは感謝し来る様に
なり、校長よりも賞讃を得て大に面目を施こせり。
之れ此老保育者の多年の經驗に安んせず常に斯道
の研究を怠らざる幼兒教育學の力なり、尙保育者
の資格の一として子を産みて其母性愛の經驗ある
者と言ふを聞く、此老保育者は此經驗を有したる
者なれば其幼兒に對する特殊なるもの有りしな
らん。

保姆の資格の子を産みし經驗者と言ふ事は之を

一般に望む事は出來ず此無經驗者にして有名な

る保育者有り、又此有資格者にして無資格者に

劣れるあるを附記す。

外國人にしてミスなる老保育者の我國保育に盡瘁せられ、着々好成績を擧げられ居る者多し、其容姿態度は皆快活にして佳質あるを見る。之れ其體質の我國婦人と異なるものならんか、其教養上からの發露ならんか、其洋裝の輕快によるものならんか、兎に角本邦保育者に見られざる特質ある、懷しみを感じる事の常に羨ましきに堪えず。此容姿態度の保育上にあづかる力ある事をいつ見てもうらやまれたり若やきていどうつくしき教へ姿を

終に一言す、老若の保育者共に其健康と衛生上には注意を深くして當られん事を。此健康上よりの勢力の活氣の保育者の態度に利益多き事を。所謂健康美の尊き事を。

高市次郎氏の歸朝

嚮に米國デンバー市に開催された第四回世界教育聯盟會議に、帝國教育會長林伯と共に日本代表の一人として參列したフレーベル館の高市次郎氏は、嘗て本誌にも掲載した如く、同會議幼兒教育部會に於ける「玩具による教育」の發表を爲すと共に、親しく各國教育者と意見の交換を爲し、爾來歐洲各國の幼兒教育の實状視察を了し、去る十一月一日神戸入港の郵船靖國丸で歸朝、同二日東京驛に多數知名の教育者知己に迎へられて無事歸着した。